
В ПОГОНЕ ЗА СИНЕЙ ПТИЦЕЙ. 

На главную площадь города они въехали тихо. Не было толп 

встречающих Их не забросали морем цветов, не искупали в овациях, и даже 

какой-нибудь маленький самодеятельный оркестр не исполнил им туша. 

Многие горожане просто не знали, что за люди на велосипедах появились 9 

августа на площади Ленина. 

А это были настоящие герои. Они проделали путь длиною две тысячи 

семьсот километров. Отправившись в велопоход до Санкт-Петербурга, 38 

дней находились в пути. 

Руководитель экспедиции, старший преподаватель кафедры физвоспитания 

ОрелГТУ Станислав Юрьевич Махов, считает, что такие походы не просто 

спортивные, они и исследовательские: может ли человек со средними 

физическими способностями сесть на велосипед и проехать тысячи 

километров. В среднем за год совершается четыре-пять походов. Их 

участником может стать любой, было бы желание. 

Есть идея! 

В прошлом году под руководством Станислава Юрьевича ребята 

совершили велопутешествие до озера Селигер. В этом году планку подняли. 

А скоро - снова в путь, но уже по Орловской земле. У преподавателя Махова 

много замыслов, один из них - отправиться в поход по местам боевой славы. 

- Самое трудное в таких путешествиях, - рассказывает Станислав 

Юрьевич, - встречный ветер. Например, когда мы подъезжали к Ладоге, он 

был такой силы, что на велосипедах ехали со скоростью пешеходов. В 

среднем же при благоприятной погоде мы проходили по 100-120 километров. 

Везде нас встречали потрясающе: и в Брянске, и в Ржеве, и в Пскове, и в 

Санкт-Петербурге. Завязались личные отношения. У меня появилось много 

конкретных идей, которые можно реализовать. 

Один на один с природой 

Из Орла велосипедисты отправились в сторону Волхова, далее их 

встречали Белев, Ржев, Осташков... Ночевали в палатках, пищу готовили 



прямо на костре. 

- У меня, - говорит участница похода Татьяна Овсянникова, - во время 

нашего путешествия абсолютно поменялось отношение даже к простым 

вещам. Например, к черному хлебу. Мы его ели с таким наслаждением... Я и 

на дождь теперь смотрю иначе, появилось какое-то теплое чувство. Ведь в 

походных условиях остаешься один на один с природой. 

Сейчас Татьяна учится в Москве. Но раньше занималась в центре 

спортивных единоборств, где ведет занятия Станислав Юрьевич. В 

следующем году мечтает вновь отправиться в велопоход. 

- Сначала было тяжело, - продолжает Татьяна, - но помогали ребята. И, 

конечно, большая заслуга Станислава Юрьевича в том, что мы дошли до 

конца. Все время ощущали его поддержку. Трудными были первые горки, 

даже целая неделя горок. А потом мышцы привыкли к нагрузкам, и стало 

легче. Каждый вечер мы подводили итоги прошедшего дня, делились 

впечатлениями. А их было немало. 

Поразил город Изборск, его величественная крепость. Повеяло духом 

старины. Когда спустились к источнику (там из стены текут ручьи), чувство 

появилось необыкновенное... Запомнился Новгород. Там много 

велосипедистов, почти каждый второй житель – на велосипеде. 

С радостью ехали по улицам Санкт-Петербурга. Была хорошая погода. 

Мы бродили по Невскому, осматривали весь город. Не забуду удивления 

людей во время нашего путешествия, многие не верили, что мы на обычных 

велосипедах могли проделать такой длинный путь. 

Испытания выдержали 

Участник похода, ученик 11 класса школы № 5 Антон Перелыгин, не 

скрывает, что было трудно: 

- Особенно на второй день. Устал. Была большая жара в Белеве. 

Сильно проголодался. Но, в принципе, все преодолимо, если стараться. 

Остались яркие впечатления от встреч в Брянске, Изборске, Питере. 

Антон в команде стал самым авторитетным грибником. По-началу 



ребята с опаской относились к его затее собирать и готовить грибы. Но 

опасения быстро рассеялись. 

Ира Борисова учится на экономиста в ОрелГТУ. На ее счету теперь уже 

два похода. В мае она принимала участие в пятидневном 

велопутешествии до Оптиной пустыни: 

- Я тогда почувствовала весь этот удивительный дух романтики. 

Раньше принимала участие в турслетах, но не в велопоходах. Были времена, 

когда трудности на маршруте ощущал каждый. Ехали всегда группой, чтобы 

отстающему не приходилось нас догонять. И ничего, справились. 

Антон Ткаченко, студент факультета технологии и конструкторско-

технологической информатики ОрелГТУ, убежден, что велопоходы 

вырабатывают сильные качества в человеке: 

- Если не ходить в них, можно стать вялыми и слабыми. Надо 

укреплять свою сущность, быть сильнее и не бросать начатое дело. 

В велопробеге приняли участие также Александр Кришталюк 

(ОрелГТУ) и студенты ОГУ Александр Белинис и Николай Кузьмин. 

...Им в лицо дул ветер, ломались багажники, порой лопались колеса, не 

выдерживая нагрузок. А команда из восьми человек была тверда в своих 

намерениях. В длительном путешествии сразу становится ясно, что за 

человек рядом, чего он стоит, можно ли на него положиться. Участники 

велопробега с честью выдержали испытание. 

Александр ИКОННИКОВ.  
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